



RINGKASAN

ZHILAALUL RIDHA S. Manajemen Pemeliharaan Pedet di CV Capita Farm Salatiga Jawa Tengah. Dibimbing oleh Dr. Ir. Bagus Priyo Purwanto, M.Agr.

CV Capita *Farm* Salatiga Jawa tengah merupakan pusat pembibitan (*breeding*) dan pemerahan yang bergerak di bidang pemuliaan, pemeliharaan, dan produksi susu. CV Capita *Farm* Salatiga menjadi tempat yang sesuai untuk mempelajari tentang manajemen pemeliharaan sapi perah khususnya pedet mengingat lokasi tersebut merupakan salah satu tempat pembibitan sapi perah di Indonesia. Praktik Kerja Lapangan (PKL) dilaksanakan di CV Capita *Farm* bertempat di Dusun Sumogawe, Desa Sumogawe, Kecamatan Getasan, Kabupaten Semarang, Provinsi Jawa Tengah yang memiliki ketinggian ± 800 mdpl dengan iklim tropis sejuk bersuhu $24^{\circ}\text{C} - 28^{\circ}\text{C}$ dengan kelembapan 60 – 80%. PKL dilaksanakan selama 3 bulan pada tanggal 13 Januari sampai 3 April 2020. Kegiatan selama disana diantaranya mengikuti kegiatan sesuai jadwal yang diberikan oleh petugas kandang, mengumpulkan data, dan menyusun laporan tugas akhir. Data yang dikumpulkan antara lain data primer dan sekunder. Data primer yaitu data yang diperoleh dengan pengamatan secara langsung dilapangan dan berdiskusi langsung dengan pembimbing lapangan dan petugas kandang, sedangkan data sekunder didapat dengan pencatatan (*recording*) di CV Capita *Farm*.

Pemeliharaan di CV Capita *Farm* Salatiga dimulai pada 0-6 bulan. Pedet lepas sapih mulai umur >4 bulan. Kandang Pedet di CV Capita *Farm* Salatiga memiliki 5 kandang yaitu kandang F untuk pedet umur 1-30 hari dengan kapasitas sebanyak 25 kandang dan terisi sebanyak 2 ekor, kandang R untuk pedet umur 3-4 bulan dengan kapasitas sebanyak 25 kandang dan terisi sebanyak 22 ekor, kandang M untuk pedet berumur 1-3 bulan dengan kapasitas sebanyak 25 kandang dan terisi sebanyak 13 ekor, 1 kandang koloni pedet umur 4-6 bulan dengan jumlah pedet sebanyak 11 ekor. Sistem kandang yang digunakan adalah kandang Individu pada kandang F, R, dan M, sedangkan 1 buah kandang koloni. Pemberian *colostrum* di CV Capita *Farm* Salatiga selama 7 hari. Pemberian *colostrum* pada pedet umur 1-3 hari dilakukan sebanyak 2 kali dalam sehari selama 1 minggu.

Manajemen pemberian susu pada pedet di CV Capita *Farm* Salatiga dilakukan pada umur 8 hari hingga 4 bulan. Susu yang diberikan yaitu susu murni, skim dan kalvolac. Pemberian susu murni diberikan pada umur 8 hari - 1 bulan, pemberian susu skim diberikan pada umur 3-4 bulan, sedangkan pemberian susu kalvolac diberikan pada umur 2-3 bulan.

Jenis pakan yang diberikan oleh CV Capita *Farm* yaitu hijauan dan konsentrat. Hijauan yang diberikan oleh pedet adalah rumput gajah (*Pennisetum Purpureum*). Pakan hijauan yang dibeli setiap hari dari petani rakyat setempat yang diberi bibit rumputnya dari perusahaan CV Capita *Farm* dan diberikan dalam bentuk dicacah terlebih dahulu menggunakan mesin *chopper* agar mempermudah pedet mengosumsi pakan. Konsentrat yang diberikan yaitu *calf starter* pemula 1. Konsentrat berbentuk

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Bogor Agricultural University

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkannya dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.



pelet yang dibeli dari pabrik PT Nufeed Internasional Indonesia. Konsentrat diberikan setelah pemberian susu dan hijauan pakan.

Hasil akhir yang dihasilkan oleh CV Capita *Farm* Salatiga dari pemeliharaan pedet berupa calon jantan dan calon induk. Calon bibit jantan dijual sebagai pejantan dan penggemukan, sedangkan calon bibit betina digunakan untuk *replacement stock* di CV Capita *Farm* Salatiga. Calon bibit betina tidak dijual karena CV Capita *Farm* Salatiga menitik utamakan produksi susu.

Secara umum manajemen pemeliharaan pedet di CV Capita *Farm* Salatiga sudah cukup baik. Manajemen pemeliharaan seperti perlakuan dalam penanganan pedet baru lahir, penanganan pedet setelah lahir, pemberian *colostrum* selama 1 minggu, pemberian susu selama 4 bulan, pemberian pakan dan minum, pengembalaan (*exercise*), penanganan penyakit, perawatan, pemberian identitas (*ear tag*), sanitasi, dan pengukuran tubuh.

Kata kunci : CV Capita *Farm*, pemeliharaan, pedet



Sekolah Vokasi
College of Vocational Studies

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.